
NO.1 

 

令和５年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

① 

９番 

榎 光 德 

 

１ 荒木町政４期目のビジョンとは何か。 

（１）町長がこれまで、一丁目一番地として位置付けてきた空港

滑走路延伸・ジェット化を始めとするインフラ整備や、災害

対策、少子高齢化、教育、医療・福祉等、まだまだ多くの課

題が山積みする中、この４年間で最重要課題として位置付け

るには、どのようなものがあるか、又、その課題解決のため

の方策はどのような事が考えられるかお示し下さい。 

 

（２）水力発電による電力自給率が 99.6 ％と言われているが、

ＳＤＧｓや脱炭素社会の構築を目指す町としてアピールす

るため、電気 or グリーンエネルギーサミット（仮称）的な

ものを立ち上げる考えはないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 中央中校名変更について 

（１）本来の校名ではない呼称（例えば屋久島中央中）等がある

中、現状をどう捉えているか。 

 

（２）校名変更を検討すべきであると考えるが、その必要性につ

いてどのような考えかお示しください。 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

② 

４番 

中馬慎一郎 

 

 

１ 移住者対策について 

（１）移住者対策として住宅支援などをはじめてからの効果、実

績はどれほどか。 

 

（２）移住者対策の課題、今後の対策は見えているか。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

２ 安房山芋貯蔵庫の利活用について 

山芋貯蔵庫を多目的利用施設としての管理方針する考えは

ないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

３ 本町の史料編集、保存事業について 

  両町合併以降も旧町郷土史に記載されていない町内の新た

な歴史資料が出てきている。また廃校や統合された町内学校

の校歌や各集落の伝統行事などもデジタルデータで保存して

いく必要もあると思うが歴史や文化を残せる事業の考えはな

いか。 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 



NO.2 

 

令和５年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

② 

４番 

中馬慎一郎 

 

 

４ 今後の町の記念事業等について 

（１）2025年大阪万博に向けたプロジェクト発足の考えはない

か。 

 

（２）今後の記念事業計画についての見解を問う。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

③ 

１番 

渡 邉  浩 

 

１ 入会資源総合活用促進対策事業について 

（１）昭和 62年からの鹿児島県の事業で入会資源総合活用促進

対策事業があります。旧屋久町時代、約 30年ぐらい前にこ

の事業を実施していますが、この事業の経緯と事業の効果を

伺います。 

 

（２）現在１６市町村が権限移譲されていますが、屋久島町もこ

の事業を実施する予定はないのか伺います。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 屋久島ぽんかん導入 100周年事業について 

来年、屋久島に台湾からぽんかんの苗木が導入されて、100

周年を迎えますが、屋久島の柑橘の基礎を築いた黒葛原兼成翁

の功績はすばらしいものです。 

町としていつごろ、どのような規模内容で実施を考えている

のか伺います。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

④ 

５番 

眞 邉 真 紀 

 

 

１ 米軍機オスプレイ墜落に関連する屋久島町の対策は 

今回のオスプレイ墜落事故を受けて屋久島町として以下の

対応を取るべきと考えるが、いかがか。 

① 屋久島町長として、この事故について町民への説明と、広

く世界に向けての声明を出すべきではないか。 

② 米軍と防衛局に対して今回のオスプレイ墜落の原因の開

示を求めると同時に、今後同様のトラブルを起こさないため

の有効な対策が行われるまで、オスプレイの全面飛行停止を

求める。 

③ 緊急の課題として、島民に対して今回の事故について可能

な限り説明を行うとともに、漂流物(らしきもの)を発見した

場合は、それに触れず、役場、警察、海保へ通報することを

防災無線等で周知する。 

④ 漁船等の民間船舶は、海洋において、漂着者の救助・救命

のみとし、漂流物については関係機関へ通報するものとす

る。 

 

 

 

町 長 

 

 



NO.3 
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質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

④ 

５番 

眞 邉 真 紀 

 

 

⑤ 危険物、毒物による海洋汚染と漂流物による二次被害が懸

念されるため、政府から米軍に対し、積荷の開示請求をし、

直接的に被害にあった屋久島町と共有することを求める。す

でに地元漁師は救助要請があった際に、機体の残骸や積荷の

一部を素手で回収しており、その様子が報じられている。 

⑥ 事故が多いため、欠陥機と言われている軍用機の飛行及び

運用は停止されるべきであり、民間人の居住地域及び居住地

付近への飛来は禁止することを、屋久島町として関係機関に

要請する。 

⑦ 自衛隊車両が「災害派遣」という表示をつけて、町内の道

路を走行しているが、このことについて町民への周知を図る

必要がある。 

 

 

 

 

⑤ 

14番 

渡邉  博之 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 危機管理について 

二重事故もあり得たオスプレイの墜落について、町長はどの

ように感じているか、お尋ねしたい。 

 

 

町 長 

 

 

２ 選挙公約について 

（１）公約の一つに「子供医療費の窓口負担ゼロを目指す」と掲

げているが、これは財政の負担がほとんど発生しない施策で

ありすぐにでもできる公約だが、いつを目指すのか。 

 

（２）学校給食を述べた上で、完全無料化について、努力すると

公約していたと思うが、いつを考えているか。お示しいただ

きたい。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

３ 町と区長そして区民との関係性について 

（１）その関係性についての認識をお伺いしたい。 

 

（２）武力攻撃想定の訓練を前に宮之浦区長に協力の要請を行っ

ていると聞いたが、事実はどうか。事実とすれば、それはど

んな内容なのか、説明を求めたい。 

 

（３）関係性を明確にするために、契約の中に、政治的中立を明

文化することが必要と思うが、見解をお伺いしたい。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

町 長 
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質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

⑤ 

14番 

渡邉  博之 

 

 

 

４ ＮＴＴの危機管理について 

電話やインターネットのラインの管理に必要な機材をＮＴ

Ｔの責任で島内に確保することを要請すべきと思うが、どう

か。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

⑥ 

８番 

渡 邊 千 護 

 

 

１ 離島カードの利便性向上等についての対策は 

（１）離島割引で航空機や高速船などを利用する際に提示する離

島カードについて、更新手続きの負担をなくすためにも、マ

イナンバーカードなどで代用することを提案し、それを受け

て町長は検討すると答弁していたが、その後に何か検討して

いるのか。 

 

（２）搭乗や乗船の前に離島カードの期限切れに気付き、慌てて

出張所でカードを作成したり、止む無く普通運賃を支払った

りしている町民が相当数いるが、その現状を改善するために

も、離島カード以外の身分証明書で利用できるようにするべ

きではないのか。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 海底清掃プロジェクトの妥当性は 

（１）令和４年度にふるさと納税で実施した海清掃プロジェクト

で、約 1700万円の事業費のうち、その３分２以上が動画制

作と観光パンフレット作成に使われているが、その詳細な内

容や経緯について説明を求める。 

 

（２）海中清掃をメインにした事業であるにもかかわらず、10

分のユーチューブ動画の制作に約 628万円、JTB「るるぶ特

別編集」と称する観光パンフレットの作成に約 536万円を支

出しているが、事業費の支出として適切だと考えているの

か。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

⑦ 

６番 

相良 健一郎 

 

１ 農業振興について 

（１）約 30年前に実施した南部地区の給水栓の更新を現在実施

しているが、北部地区の給水栓の更新については、実施の予

定はないのか。 

 

（２）南部地区（鈴岳地区）において更新の長期計画を予定して

いるか伺います。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 
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⑦ 

６番 

相良 健一郎 

 

２ 暮らし体験住宅について 

（１）現在４棟あるが、その１棟が環境整備により入居できない

状態と聞いているが、今後いつ環境整備を行い、入居できる

のか伺います。 

 

（２）今後暮らし体験住宅を増やす予定はないのか伺います。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

⑧ 

15番 

大 利 成 

 

 

１ 農業の振興について 

（１）町長四期目就任に際し、農業振興策にどう取り組む考えか。 

 

（２）従前より好評である「カワヒコイモ」の種イモの確保を行

い、作付拡大を図るべきと思うがどうか。 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

２ 集落活性化支援について 

（１）これまでの集落活性化支援事業の成果をどう評価している

か。 

 

（２）集落の活力アップ交付金事業に換わる新しい集落支援事業

を制定すべきと思うがどうか。 

 

（３）支援金を増額する考えはないか。 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 


